
 

    

 

 

 

 

 

 

 

Édito       

L’EPREUVE ET LA CONFIANCE 
 

Qui aurait envie d’entendre le mot « quarantaine » ? Personne, sûrement, après deux 

ans de bouleversements dus à la crise sanitaire, qui ont mis notre société devant ses 

impasses et ses manques. Et nous savons aujourd’hui que ces bouleversements ont 

atteint un grand nombre de personnes dans leur être profond, face à la question 

même du sens de l’existence et de la vie en société. Plus d’une fois ces temps-ci, on a 

pu l’entendre : « Personne n’est indemne ». 

Dès lors, la question se pose aussi à notre foi : dans quel esprit aborder notre 

« quarantaine de jours » au fil desquels nous cheminerons vers Pâques ? Peut-être ce 

temps sera-t-il favorable, non seulement pour quitter les routines religieuses ou 

spirituelles, mais surtout pour laisser la foi, l’espérance et l’amour rouvrir en nous la 

source qui nous rend vivants et humains, la même source qui irrigue nos relations, nos 

engagements et nos solidarités. 

Aussi, rappelons-nous que le Carême est porté par le sens de l’Exode, ce mot biblique 

qui évoque un chemin qui sort, ou qui rend la sortie possible. Le Carême est 

exactement le contraire d’un chemin sans issue. Et cela, même si au moment 

d’entamer ensemble ce chemin, l’on ne peut savoir d’avance par où ni comment il 

nous conduira à l’issue. Ce n’est pas un chemin « tout fait », pas plus que ne l’est celui 

du Christ dans l’Évangile. 

C’est pourquoi le Carême est toujours épreuve et confiance, jamais l’une sans l’autre. 

L’épreuve évoque une traversée à accomplir ; la confiance est l’autre nom de la liberté 

avec laquelle nous nous fions à Dieu, en Jésus. L’une et l’autre éveillent l’esprit qui 

peut inspirer notre marche au fil des jours du Carême. Et le premier des quarante 

jours fait résonner la parole de Saint Paul : « C’est maintenant le moment favorable, 

c’est maintenant le jour du salut ».  

Maintenant est toujours le moment qui convient à Dieu. Il n’y en a pas d’autre à 

attendre pour traverser l’épreuve et libérer la confiance, en tout temps. 

         La Voie  

         de l’Unité 
Bulletin d'informations de l'Unité Pastorale Meiser                    N°63 – Carême  2022 

                PAF : 0,50 € 

Mercredi 2 mars  

Cérémonie 
des Cendres 

 

Saint-Joseph 

Célébration de la 

Parole à 9h 

 

Sainte-Alice 
Messe à 11h 

 

Epiphanie 
Messe  à 18h 

 

Saint-Albert 

Célébration de la 

Parole à 19h  

avec démarche 

pénitentielle 

 
Le port du masque est 

toujours obligatoire. 

Éditeur responsable : Théo Bahisha 

Bernard 



 

Actualité    

EN MÉMOIRE DE MONIQUE 

DE BRUYNE -POCHET 

Monique nous a quittés le 19 décembre 2021. Sa 

présence, au sein des paroisses Saint-Joseph et 

Epiphanie, a été très importante au niveau  des 

visiteurs de malades. Elle a œuvré comme 

responsable pendant plus de trente ans avec une 

fidélité particulière pour la maison de repos du Clos de la Quiétude. 

Elle y est décédée car elle avait choisi d'y séjourner pour y terminer sa vie. 

Toujours enthousiaste dans ce qu'elle faisait et souhaitant  que ce qu'elle avait 

entrepris continue, elle m'a légué la responsabilité en 2014. Notre équipe de 

visiteurs est donc toujours active,  

La messe du dimanche 13 février 2022 a été célébrée en sa mémoire. 

Merci, Monique, pour tous ceux que tu as accompagnés avec ton gentil sourire. 

Simone Nizet 

 

TOUS AU CONGRÈS MISSION !  

 

C'est un évènement inédit en Belgique qui se tiendra ces 18, 19 et 20 mars à 

Bruxelles, à la basilique de Koekelberg. Le Congrès Mission rassemblera en effet, 

le temps d'un week-end des croyants de tout le pays et de toutes générations 

pour deux jours de retrouvailles, de prières et de ressourcement. Il proposera 48 

heures d'échanges autour de la question : comment partager notre foi dans la 

société d'aujourd'hui ? Une douzaine de tables rondes alimenteront les échanges 

et des dizaines d'ateliers présenteront des initiatives d'évangélisation concrètes 

et reproductibles. Enfin, de belles veillées et de grandes messes offriront 

l'occasion de prier ensemble et de partager la joie de croire en Dieu. Le Congrès 

Mission est ouvert à tous, laïcs, prêtres, diacres, religieuses et religieux de 

Flandre, de Bruxelles et de Wallonie. Vous pouvez le rejoindre, une journée ou 

tout le week-end en paroisse, avec votre communauté, votre groupe de prière ou 

de mission, seul ou en famille. Une garderie est prévue pour les enfants, et les 

adolescents sont également les bienvenus : un programme spécifique leur est 

destiné.  

Bienvenue à ce grand week-end de retrouvailles, d'échanges et de foi ! 
 

Retrouvez le programme, les informations et les inscriptions pour participer ou pour aider 

à l'organisation du Congrès sur le site https://www.congresmission.be. 

Proposez votre logement Bruxellois pour accueillir ceux qui viennent de loin à l'adresse 

geraldinedembour@hotmail.com 

LE CARNET 

BAPTÊME 
Saint-Albert 

23 janvier  
Juliette CRUCKE  
Diane HUBERT   

 

FUNÉRAILLES  
Épiphanie 

2 mars 

Yamuna STIERNET  

Saint-Albert 

10 janvier 

Hélène BERCHMANS  

22 février 
Jacqueline COLSON   

Sainte-Alice 

30 décembre 

Liliane VAN DERDONCKT   

Saint-Joseph 

5 mars 

Rama ALTA 

******************* 

 

Affectation des 
prochaines collectes 

du dimanche 
 
 27 février :  
Fabrique d’église 
 
06 mars :  
AOP  
 
13 mars : 
Fabrique d’église  
 
20 mars :  
AOP  
 
27 mars : 
Carême de partage 
Entraide & Fraternité ; 
 
 

Père Théo 

mailto:geraldinedembour@hotmail.com


Actualité 

RENOUVELLEMENT DE L’ÉQUIPE PASTORALE D'UNITÉ : 

QUEL RÔLE ET QUELLE MISSION ? 
 

Les membres de l'équipe pastorale d'Unité (EPU) 

terminent leur mandat de 3 ans après leur envoi par 

Mgr Kockerols le 5 février 2019. Il est important de 

la renouveler et pour cela j'ai besoin d'au moins 

quatre nouveaux membres laïcs pour compléter 

l'équipe, actuellement composée de prêtres 

coresponsables. 

Je voudrais une fois 

de plus répondre à 

la question : 

Qu'est-ce qu'une 

équipe pastorale 

d'unité? Quel est 

son rôle et que 

faut-il pour en être 

membre? 

Sur notre site web : 

www.upmeiser.be, 

que je vous invite à 

consulter des 

temps en temps, 

notre webmaster a 

bien expliqué l'organisation de l'Église  de Bruxelles 

actuellement. "L'animation des paroisses n'est plus 

confiée au seul curé", mais à une équipe pastorale. 

Outre le curé, l'équipe pastorale se compose des 

prêtres coresponsables et des laïcs hommes et 

femmes. C'est elle qui gère la vie et l'organisation 

pastorales dans les différentes paroisses qui la 

composent. Dans le cas de notre Unité pastorale 

Meiser, il s'agit des paroisses : Saint-Joseph, 

Épiphanie, Saint-Albert, Sainte-Alice et le Sacré-

Cœur où célèbrent les communautés Slovaque et 

Tchèque, ainsi que la messe de famille de la 

communauté polonaise et des anglophones. La 

paroisse Sainte- Thérèse-d'Avila, qui est sur le 

territoire de l'Unité pastorale Meiser, appartient, 

quant à elle, à la communauté chaldéenne, une 

Église catholique de rite oriental qui est autonome et 

ne fait donc pas partie de l'Unité pastorale. 

L'équipe pastorale d'unité a pour rôle principal 

l'organisation de toutes les tâches pastorales 

(catéchèse, évangélisation, solidarité, entraide, 

gestion des biens matériels, liturgie, apostolat 

auprès des malades et des personnes âgées, 

communication, pastorale familiale et autres). Ces 

tâches revenaient jadis à chaque paroisse mais 

aujourd'hui force est de constater qu'aucune de nos 

paroisses ne peut les remplir toute seule. D'où l'idée 

de réunir les 

paroisses en Unité 

pastorale. 

L'équipe pastorale 

qui a remplacé le 

Conseil paroissial 

est la partie 

motrice de l'Unité 

pastorale. Elle 

coordonne toutes 

les activités.  

Ses membres issus 

de nos différentes 

paroisses ne sont 

pas des 

représentants des 

clochers. Ils ont un regard ouvert sur toutes les 

communautés paroissiales de l'Unité pastorale. Ils 

ont comme mission d'accompagner différentes 

équipes qui travaillent en unité telle que l'équipe 

liturgique d'unité, la diaconie, l'équipe des visiteurs 

des malades, la catéchèse et le catéchuménat, 

l'équipe communication et autres. En ce temps de 

synodalité, l'équipe pastorale est appelée à être à 

l'écoute de nos communautés et à cheminer avec 

elles selon les besoins. Une équipe missionnaire 

envoyée auprès de chaque communauté. Ce ne sera 

pas une équipe qui se réunit pour décider mais une 

équipe qui accompagne et qui écoute avant de 

décider. 

Les membres de la nouvelle équipe sont des 

personnes disponibles, qui connaissent la vie de nos 

différentes paroisses et qui sont prêtes à rendre 

service dans un esprit cordial et fraternel.  

Théo 

Réunion d’EPU en 

visioconférence  

http://www.upmeiser.be/


Dossier 
 

LES TROIS PILIERS DU CARÊME
 

La prière, l’aumône et le jeûne sont les trois piliers 

du Carême. Qu’est-ce que cela signifie pour nous, à 

notre époque ? Trois fidèles de notre Unité 

pastorale Meiser ont accepté de témoigner sur 

chacun de ces piliers : Eliane (sur la prière), Anne-

Marie (sur l’aumône) et Mathieu (sur le jeûne). 

 

 

1. La prière   

J’aime la prière liturgique en 

communauté. Je crois que 

chacun de nous a sa place 

dans l’assemblée qui prie et 

la présence des autres 

m’enrichit spirituellement. 

Souvent, je trouve que le 

rythme est trop rapide, je 

voudrais pouvoir m’arrêter un moment et goûter 

une longue note de silence, écouter le Seigneur qui 

me parle, mais je sais que ce qu’Il veut me dire, je le 

retrouverai plus tard… 

Je prie en marchant, je loue notre Père pour ses 

bienfaits : pour le ciel, bleu ou gris, pour les arbres, 

pour les gens qui vivent autour de moi. Je ne les 

connais pas, mais je prie pour eux, où vont-ils, 

comment vivent-ils ? Protège-les, Seigneur… Oui, 

mais, le Père compte sur ses enfants pour qu’ils se 

protègent les uns les autres, et moi, là, le poids de 

mes fautes, de toutes mes omissions coupables, se 

présente à ma conscience et ma prière se fait 

humble. Jésus, aie pitié de nous. 

« Miserere, Pitié pour moi, mon Dieu, dans ton 

amour, selon ta grande miséricorde, efface mon 

péché. Lave-moi tout entier de ma faute… » Le 

Carême commence, le mercredi des Cendres, par ce 

psaume chanté par le roi David. Méditons-le, prions-

le, faisons ensemble le chemin du Carême en priant 

les psaumes que l’Eglise nous propose : « Le 

Seigneur est tendresse et pitié… »,  « Le Seigneur est 

mon berger, je ne manque de rien… » 

Jusqu’à la dernière prière, celle de Jésus sur la croix : 

« Père, pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu’ils 

font. » La dernière prière de Jésus, elle est pour 

nous. 

2. L’aumône 

Je vois trois manières de faire l'aumône.  

En premier lieu, nous pouvons donner de l'argent, 

non pas pour soulager notre mauvaise conscience, 

mais pour aider un peu, selon nos possibilités. 

Il y a les ONG, et aussi les personnes autour de nous 

qui nous paraissent dans le besoin. Si certaines de 

ces dernières nous dupent, acceptons-le, selon la 

phrase de Saint-Barnard, l’évêque de Vienne à 

l’époque de Charlemagne : « Je préfère être floué dix 

fois plutôt que de manquer de charité ». 

Deuxièmement, l'aumône ne consiste pas seulement 

à donner de l'argent, mais aussi à aller vers l'autre, 

en se "désappropriant" de soi-même en quelque 

sorte, et cela sans regarder la religion d'autrui, ni sa 

couleur, ni son état de propreté... 

On peut commencer par porter notre attention sur 

notre entourage, nos voisins, avec lesquels il est 

possible de vivre une réelle fraternité.  

Le terme "heureux" des Béatitudes signifie "lève-

toi !", selon Dominique Rollin. Ainsi nous pouvons 

bouger, afin de nous diriger vers ceux qui ont besoin 

de nous. Ces personnes ont le visage du Christ, qui 

nous dit, dans Matthieu 25 : « Car j’avais faim, et 

vous m’avez donné à manger ; j’avais soif, et vous 

m’avez donné à boire ; j’étais un étranger, et vous 

m’avez accueilli ; j’étais nu, et vous m’avez habillé ; 

j’étais malade, et vous m’avez visité ; j’étais en 

prison, et vous êtes venus jusqu’à moi ! » 

Et rendre quelqu'un heureux nous rend heureux 

également, et voilà la joie !  

On ne connaît pas toujours 

l'autre, même quelqu'un 

qu'on croit connaître, par 

conséquent cela apporte 

beaucoup de laisser sa porte 

ouverte à l'autre, de se 

laisser parfois surprendre 

par lui. De plus, cela me 

semble important de reconnaître l'autre comme 

notre égal, car tous les humains sont enfants de 

Dieu. 



 

Il y a des manières infiniment variées de donner de 

son temps et de ses forces, suivant ses talents, ses 

compétences. Personnellement, après avoir exercé 

longtemps comme fleuriste, j'ai suivi une formation 

d'éducatrice spécialisée, et j'ai ainsi pu approcher 

l'autre différent, en l'occurrence des personnes 

vieillissantes avec un handicap. 

Troisièmement, pour moi l'aumône consiste aussi à 

prier avec ferveur et compassion pour tous ceux qui 

souffrent. 

Maurice Zundel écrit : « Nous avons tous un pouvoir 

infini, le même pouvoir que Sainte Thérèse de 

l'Enfant Jésus, le même pouvoir que Saint François ou 

Saint Jean de la Croix, le même pouvoir que tous les 

mystiques inconnus qui sont les véritables colonnes 

de l'Église et de l'humanité. Nous avons le même 

pouvoir de nous donner silencieusement à Dieu à 

travers les hommes et sans rien dire, sans prétendre 

ni prêcher ni convertir personne, nous pouvons être 

les témoins de l’Évangile, qui est la Bonne Nouvelle 

de la lumière et de l'amour. » 

 

3. Le jeûne 

Quel regard porter sur le jeûne 

aujourd’hui ? Pour répondre à cette 

question, je me suis adressé à notre 

groupe de prière composé de jeunes 

Bruxellois, au cours d’un repas chez 

Gabriella et Yohan avec une dizaine de 

jeunes âgés de 25 à 40 ans. La plupart 

étant araméens, le jeûne a dans leur 

culture une place significative. Par exemple, certains 

convives me parlent tout de suite du jeûne de Jonas 

où les syriaques se privent de nourriture pendant 3 

jours. Aussi dans le groupe, Meryem ne mange pas 

de viande pendant les 25 jours qui précèdent Noël. 

Se rapprocher de Dieu 

Pascal dresse tout de suite un parallèle entre le 

manque de nourriture et le manque de Dieu. Se 

priver, c’est se donner, faire mourir la chair c’est 

favoriser l’écoute de l’Esprit. L’essentiel pour lui 

dans le jeûne est de faire passer la faim de Dieu 

avant la faim physique. 

Pour Yohan, jeûner c’est à l’image de Jésus, avant 

tout se rapprocher de Dieu par la purification et la 

pénitence : s’éloigner des plaisirs du monde pour 

faire la part belle au Seigneur. 

Jeûner pour prier 

A la fin d’une journée de jeûne, quand la tête 

commence à tourner, on n’a plus envie de faire 

d’effort physique et on a du mal à travailler et à 

réfléchir : on n’a rien de mieux à faire qu’à prier. 

D’ailleurs, Rizade nous explique qu’elle accompagne 

toujours son jeûne de prières pour quelqu’un. 

Jeûner pour partager 

Gabriella nous parle de St Augustin qui mettait en 

valeur le fait de se priver pour nourrir les pauvres. 

Petrus nous dit que l’argent économisé pour nourrir 

la famille est utilisé pour soutenir les chrétiens 

d’Orient. Les familles de plusieurs des participants 

offrent le repas ou le dessert qu’elles n’ont pas pris 

aux sans-abris, rendant la privation personnelle 

féconde pour les autres. 

Et les réseaux sociaux ? 

De nouvelles formes de privation, comme par 

exemple se tenir à distance des réseaux sociaux, 

apparaissent aujourd’hui chez les jeunes mais notre 

groupe s’avère peu réceptif à ce type de pratique. 

Ce nouveau type de sobriété, de même 

que le jeune de médisances ou de souci, 

n’est sans doute pas une mauvaise chose 

mais ne saurait remplacer le manque de 

nourriture. 

A l’image de la vie virtuelle qui n’est 

qu’une pâle copie de la vie réelle, le 

jeûne numérique n’est qu’une version 

édulcorée du véritable jeûne, qui permet 

de réellement vivre de l’intérieur notre faiblesse.  

Se reconnaître faibles 

A titre personnel, quand je jeûne, c’est pour me 

reconnecter à ma faiblesse et me réconcilier avec 

elle. 

Et si dans une société d’abondance comme la nôtre 

où l’individu est sans cesse mis en avant, le jeûne 

n’était pas un acte libérateur ? Car, quand je suis 

faible, c'est alors que je suis fort. 

Glorifier notre Père et aimer notre faiblesse ?  

Appelés à la sainteté, n’oublions pas cette parole de 

Jean-Marie Vianney : « L’envieux veut toujours 

monter, le saint veut toujours descendre. Ainsi 

l’envieux descend toujours et le saint monte 

toujours ».



Dossier 

VIVRE LE CARÊME AVEC DES ENFANTS, 

DES ADOS… 

Le Carême est une période importante dans notre 

cheminement de foi. Il nous offre chaque année de 

nous excentrer, de nous tourner vers les autres. 

Voici quelques pistes pour en explorer le sens avec 

les plus jeunes et les impliquer concrètement. 

 

Première idée, le calendrier de Carême. 

Il offre de visualiser le chemin, car c’est une période 

beaucoup plus longue que l’Avent ! 

Comme son 

homologue de 

décembre, il se 

décline en toutes 

sortes de 

présentations. 

Selon les cas, les 

différentes cases 

proposeront une 

prière, une bonne 

action à accomplir, 

etc. On choisira, en 

fonction de la 

disponibilité des 

enfants, ce qui leur 

convient parmi ceux disponibles via internet, 

notamment https://cathoutils.be/category/careme-

paques, mais aussi sur les sites de nombreux 

diocèses. https://catechese.cathocambrai.com/  

http://www.paroisseherblay.net/kt-kids/  

Il existe aussi des cartes à gratter: tu grattes quand 

tu as accompli une bonne action ou un effort ! 

Pour les familles qui aiment la déco.  

Pourquoi ne pas construire un « chemin de 

Carême », en forme de colline, avec du sable, des 

graviers, une peu de végétation… Chaque membre 

de la famille choisira un petit objet qui le 

symbolisera pour avancer vers Pâques.  

On pourra même s’inspirer du « jardin de Pâques », 

qu’avaient composé les prêtres de notre Unité en 

2020, et le réaliser progressivement! 

Et pour sensibiliser les jeunes enfants, on peut aussi 

préparer un chemin de carême en Playmobil ! 

Ouvrir au partage, en prenant du temps pour les 

autres 

- en faisant les courses ensemble, pour sélectionner 

ce qu’on déposera à un centre social local. Par 

exemple, en pensant aux étudiants en situation de 

précarité, offrir des produits d’hygiène agréables ou 

quelques délices. Cela permet d’expliquer aux 

enfants que ce n’est pas parce que ces jeunes ont un 

budget serré qu’ils doivent être condamnés à « ne 

manger que des pâtes tous les jours » ! 

- s’entendre avec une 

maison de repos du 

quartier, et préparer 

des cartes pour les 

personnes âgées. On 

pourra s’inspirer d’un 

thème joyeux et 

coloré qui évoque le 

printemps, et 

commencer ainsi 

bien avant Pâques. 

Autre parcours, celui 

de la Pastorale 

jésuite des familles.  

 « … guidés par de 

grands témoins…, à travers leur vie et le témoignage 

de celles et ceux qui les suivent, nous allons 

découvrir la façon dont ils ont marché avec Jésus, 

mais surtout comment, dans notre vie de famille, 

cela nous aide à le faire à notre tour. Chaque mardi, 

les familles recevront : une vidéo, une proposition 

de temps de prière et de partage, de quoi construire 

un joli chemin de Carême à la maison, semaine après 

semaine ».  https://www.jesuites.com/careme-

2022-en-famille/ 

Une vidéo : Le Carême dans la joie  

https://www.youtube.com/watch?v=9Gk96VOy4sI  

Cette liste n’est pas exhaustive ! Mais vous pouvez 

trouver quantité de bonnes idées sur divers sites 

comme kt42.fr, Fidesco ou tout simplement à 

l’UOPC…   

Sabine Perouse 

https://cathoutils.be/category/careme-paques
https://cathoutils.be/category/careme-paques
https://catechese.cathocambrai.com/
http://www.paroisseherblay.net/kt-kids/
https://www.jesuites.com/careme-2022-en-famille/
https://www.jesuites.com/careme-2022-en-famille/
https://www.youtube.com/watch?v=9Gk96VOy4sI


 

Infos pratiques  

Secrétariat de l’Unité pastorale Meiser  
Avenue Plasky, 61 – 1030 Bruxelles 

Tél : 0473 800 565 ou 0497.924.209 

Courriel : secretariat@upmeiser.be  
Site Web : www.upmeiser.be  
Compte bancaire de l’Unité Meiser :  
BE16 0015 8329 9674 - Unité Pastorale Meiser  

 
Equipe pastorale d’Unité 

epu@upmeiser.be 
 

Préparation au baptême 
Que ce soit pour le baptême d’un petit enfant ou d’un 
jeune en âge de scolarité, contacter le Père Théodore à 
l’adresse suivante : baptemes@upmeiser.be 
 

Mariages 
Merci de prendre contact avec le Père Théodore au 
moins 6 mois avant la date envisagée pour le mariage.  
mariages@upmeiser.be 
 

Messe des familles 
Responsable : Christelle Stavaux-Denis 
messedesfamilles@upmeiser.be 
 

Catéchèse 
Responsable : Youn Le Goff 
catechese@upmeiser.be 
 

Pastorale des jeunes 
jeunes@upmeiser.be 
 

Liturgie 
Responsable : Danielle Lambrechts 
liturgie@upmeiser.be 
 

Visiteurs de malades 
Responsables :  
simone.nizet@telenet.be           Tél. : 02.720.66.39 
chantalpierret@hotmail.com      Tél. : 02.734.32.55 
sperouse@gmail.com 
 

Prière de Fatima 
Personne de contact : Marie-Angèle Lemaire  
ma-claes@hotmail.com  

 
Funérailles 

Pour les funérailles dans l'Unité, veuillez indiquer à 
l’entreprise de pompes funèbres choisie le n° de contact 
suivant : 0497.924.209 
 

Solidarité 
Nadette Raveschot : diaconie@upmeiser.be    
 

Location des salles 
Sainte-Alice (rue Artan, 144) : 0497.924.209 

La Casa (rue Rasson, 50) : 02.733.53.74 (9h – 12h) 

Les prêtres  

- Le père Théodore BAHISHA 

(responsable de l’Unité pastorale) 

Avenue Rogier 408 – 1030 BXL 

0493 380 914 

pere.theo@upmeiser.be 

- M. l’abbé Charles DE CLERCQ   
0486.25.20.14 
02.742.20.27 

pere.charles@upmeiser.be 

- M. l’abbé Bernard VAN MEENEN 
02.646.22.06  
b.vanmeenen@scarlet.be 
 
- Le père Abraham NYANGE  
0499.87.71.91 
nshangafree@gmail.com 
 
- Le père Eric  NIYIKIZA 
0492.48.42.51 
ericniyikiza2@gmail.com 
 
 

Horaires de Messes 

Des Cinq églises 
 

Sacré-Cœur 
Rue Le Corrège 19  
1000 Bruxelles 
Jeudi à 8h30 

Saint-Joseph  
Place Jean de Paduwa  
1140 Evere 
Vendredi à 8h30 

Samedi à 17h 

Sainte-Alice  
Avenue Dailly 142  
1030 Schaerbeek 
Du mardi au vendredi à 8h30 

Dimanche à 10h 
 

Saint-Albert  
Rue Victor Hugo 147  
1030 Schaerbeek 
Jeudi à 18h  

Dimanche à 11h 

Épiphanie  
Rue de Genève 470  
1030 Schaerbeek 
Mardi à 8h30 

Dimanche à 10h30 
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mailto:jeunes@upmeiser.be
mailto:liturgie@upmeiser.be
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ENTRAIDES SAINT-ALBERT 

SAINTE-ALICE ET CENTRE MEISER 
Accueil : rue Rasson, 50 - 1030 Schaerbeek 

  02 733 53 74  
Ouvert de 9h à 11h30 et de 14h à 17h   

et le samedi matin : sur rendez-vous 
Responsable: Etienne Delforge - 0479 350 450 

Assistante sociale: Nicole Delforge - 0499 99 76 90 
 

Distribution de colis : tous les jours ouvrables 
14h30 - 16h30 

 

ENTRAIDE SAINT-JOSEPH 
Accueil : avenue de la Quiétude, 11 

à 1140 Evere - 0473 13 39 36 
 

Distribution de colis : mercredi 12h30 – 15h30 
Vestiaire : mercredi 14h – 18h 

 
Constitution de dossier social : 

 mardi 9h30-11h30 

 
 

Agenda 
 

Conférence chez les Dominicains 

Mardi 29 mars à 20h15 : « Identité et différence ». 

Avec le Frère Bernard De Cock op, Dr. en théologie, 

prieur des dominicains de Bruxelles 

Notre société est de plus en plus multicolore. La 

morale et la religion se diversifient également. Les 

réactions à ce sujet sont très différentes. Certains 

considèrent l'étranger comme une menace à 

combattre, d'autres l'accueillent comme une grande 

opportunité. Optons-nous pour une mentalité 

extrême de "nous contre eux" ou œuvrons-nous en 

faveur d'une société inclusive ? D'autre part, notre 

identité est également importante. On ne peut pas 

la négliger impunément. Comment respecter 

l'identité des autres et de nous-mêmes si nous 

voulons vivre ensemble de manière 

humaine ? Conférence en Néerlandais. Texte 

disponible en Français. Participation : 10 € 

Merci de vous inscrire, via cette adresse e-mail. 

m.butaye@dominicains.be .  

Les 60 premières inscriptions auront priorité. 

Vaccination 
 

Les locaux de l’Entraide St-Albert/Ste-Alice (50 rue 

Rasson) ont accueilli trois séances de vaccination. 

64 personnes sont venues le 17 décembre, 76 le 7 

janvier. Vu le succès, la COCOM, a demandé 

d'organiser une troisième séance, qui a eu lieu le 

vendredi 4 février. 

 

Merci de transmettre vos informations à 

l’adresse suivante : 

redaction@upmeiser.be 

Prière pour le synode 

Nous voici devant Toi, Esprit Saint ;  

en Ton nom, nous sommes réunis.  

Toi notre Seul Conseiller viens à nous, demeure 

avec nous, daigne habiter nos cœurs.  

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ;  

montre-nous comment nous devons marcher 

ensemble.  

Nous qui sommes faibles et pécheurs, ne permets 

pas que nous provoquions le désordre.  

Fais en sorte que l’ignorance ne nous entraîne pas 

sur une fausse route ni que la partialité influence 

nos actes.  

Que nous trouvions en Toi notre unité, sans nous 

éloigner du chemin de la vérité et de la justice, en 

avançant ensemble vers la vie éternelle  

Nous Te le demandons à Toi, Qui agit en tout 

temps et en tout lieu, dans la communion du Père 

et du Fils, pour les siècles des siècles, Amen. 

Pape François 
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